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江苏恩华药业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                              编号：2021-001 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

附后 

时间 2021年 3 月 19日下午 15:00-17：00 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（http://ir.p5w.net） 

上市公司接待人

员姓名 

公司总经理孙家权、财务负责人高爱好、独立董事孔徐生、董事会秘书段

保州、保荐代表人张博文。 

投资者关系活动

主要内容介绍 

就公司 2020 年度业绩进行说明交流，会议采取文字问答方式与投资者进

行交流，交流的详细内容见附件。 

附件清单（如有） 见附件 

日  期 2021年 3 月 22日 

 

附件： 

江苏恩华药业股份有限公司 2020 年度业绩说明会交流统计表 

 

序号 提问人 提问内容 回复内容 

1 
投资者

131****4632 
你好，今年的业绩会怎么样 

年度报告已披露，收入增幅 10%左右；利润增幅

20%左右。谢谢。 

2 
投资者

176****9165 
盐酸埃它卡林放弃了吗？ 

答：恩华赛德埃他卡林项目组发现埃他卡林的两种

优势药用晶型，该晶型具有较好的稳定性和生物利

用度，公司已申请了相应专利，延长了该产品的专

利周期，该产品的研发工作尚在推进中。谢谢！ 



3 139****3465 

从公司人员结构变化，生产人员自

2014 年开始就呈现下降趋势，主要

是什么原因导致？另外销售人员在

2017-2019 年增长之后，2020 年出现

下降，主要是什么原因？ 

生产人员结构变化与自动化水平提高和工艺优化

有关。销售人员的结构变化是根据市场环境的变化

进行重新分工调整。谢谢！ 

4 139****3465 

对于注册药品或一致性评价的公告

披露，能否加入药品在医保目录情

况，以及中国市场最近年度销售情

况，以及市场竞争产品情况等信息？

参考厂商，比如科伦药业、人福药业

等 

非常感谢您的建议！公司同投资者的沟通渠道保持

通畅，相关问题可以随时沟通。 

5 199****5661 

您好，请问公司为什么精神用药2020

年销售额相比于 2020H1 下降了那么

多，毛利率也有所下滑，和集采有关

吗？未来公司在原料药的部署上有

什么计划？ 

公司毛利率下降与集采政策有关。原料药正在做

FDA 认证工作。谢谢！ 

6 139****3465 

年报中提出十四五，20 个仿制药上

市（10 个⾼政策壁垒， 10 个⾼技术

壁垒），这个是指那些？是指照年报

P21 中披露的 19 个在研仿制药吗？

还是说有其他未披露的？ 

未披露的产品涉及公司保密内容，后续可以通过公

司公告了解相关情况。谢谢！ 

7 199****5661 

您好，请问公司销售费用第四季度为

什么大幅度上升，是公司销售策略的

改变吗？ 

公司销售费用第四季度大幅度上升的原因主要是 

营销费用年终 集中结算 影响。谢谢。 

8 199****5661 

您好，请问公司为什么精神用药2020

年销售额相比于 2020H1 下降了那么

多，和集采有关吗？未来公司在原料

药的部署上有什么计划？ 

公司毛利率下降与集采政策有关。原料药正在做

FDA 认证工作。谢谢！ 

9 
投资者

182****4109 

刚才说到了阿普唑仑，请问公司一年

销售额多少？市场占比多少？ 

公司的阿普唑仑 2020 年销售额为 6180 万元，占公

司收入比重约为 1.8%左右。谢谢！ 

10 139****3465 

按照公司十四五业务规划：定位国内

和国外市场；但是目前国外收入占比

非常低，而且业务也是亏损状态。国

际化布局能否详细系统介绍一下？ 

继续推进国际化战略。在推进国际化战略方面，一

是走出去，积极推动公司原料药及制剂的 FDA 复

认证工作，加快推进公司原料药及制剂产品的国际

贸易。二是引进来，继续寻求与国外药企或研发机

构合作，引进市场潜力大、临床效果好的产品。公

司将进一步与 3 家外资公司进行接触，就相关产品

的引进及合作开发事宜进行了洽谈，争取早日签署

产品引进开发协议。谢谢！ 

11 158****5997 

孙总好！公司目前在加大创新药研发

力度，北京临床中心已经成立，目前

人员 30 人左右，除了自己加强临床

队伍建设外还采取了哪些措施来提

公司引进具有丰富临床经验的高端临床人才，以促

进临床进程。谢谢！ 



高新药临床的成功率和按时按进度

完成？谢谢。 

12 158****5997 

孙总好！公司目前在加大创新药研发

力度，北京临床中心已经成立，目前

人员 30 人左右，除了自己加强临床

队伍建设外还采取了哪些措施来提

高新药临床的成功率和按时按进度

完成？谢谢。 

公司引进具有丰富临床经验的高端临床人才，以促

进项目临床进程。谢谢！ 

13 
投资者

136****6694 
请问公司主打产品是什么 

答：公司主要从事精神、麻醉及神经类产品的研发、

生产和销售，目前主打产品如下：1、麻醉类：咪

达唑仑注射液、依托咪酯脂肪乳注射液、瑞芬太尼

注射液、舒芬太尼注射液、羟考酮注射液、氟马西

尼注射液、丙泊酚注射液、盐酸戊乙奎醚注射液等。

2、精神类：齐拉西酮、丁螺环酮、阿立哌唑、盐

酸度洛西汀肠溶片、盐酸齐拉西酮胶囊、盐酸丁螺

环酮片、氯氮平片（口崩片）、氯硝片、利培酮片、

阿普唑仑、碳酸锂缓释片等。3、神经类：加巴喷

丁胶囊、利鲁唑片等。谢谢！ 

14 139****3465 

公司在 2020年比 2019年研发人员增

加近 240 人，主要增加哪些方面人

才？对于研发领军人，有哪些变化？

对于未来研发布局作何打算？ 

公司引进的人才主要增加包括从国外及国内引进

的高端研发人才。其中，我们的创新药研发领军人

物是万泽红博士，极大地促进了公司的新药研发。

未来研发布局力争向创新药研发转型，形成仿创并

举、可持续的研发模式。谢谢 1 

15 139****3465 

公司在 2020年比 2019年研发人员增

加近 240 人，主要增加哪些方面人

才？对于研发领军人，有哪些变化？

对于未来研发布局作何打算？ 

公司引进的人才主要增加包括从国外及国内引进

的高端研发人才。其中，我们的创新药研发领军人

物是万泽红博士，极大地促进了公司的新药研发。

未来研发布局力争向创新药研发转型，形成仿创并

举、可持续的研发模式。谢谢! 

16 186****8992 

2019 年（和润）提供的收入和利润

分别是多少？如果扣除后，医药工业

部分 2019 的收入/利润是多少？ 同

口径下，2020 年收入/利润增速分别

是多少？谢谢。 

2019 年和润收入 99,308 万元，利润 881 万元，扣

除和润后 2019 年公司合并后的收入为 320,105 万

元，利润为 75,829 万元。2020 年 同口径 合并后

收入增长 5.01％，利润增长 12.16％。谢谢。 

17 
投资者

131****4632 

公司在销售方面一直比较弱，专一的

事要有专一的人去做，销售要引入专

业的人才，不仅研发方面要引入人

才，销售上也要不惜血本的引入高端

人才，不然光有好的产品也卖不出

去，请问公司在这方面有布局吗 

公司在人才引进方面有布局。在药品集中带量采购

的新招标模式下，公司将加快销售人员的专业结构

调整，不断推进产品销售向专业化医学方向发展，

继续完善有利于调动一线销售人员积极性的销售

政策，力争做到区域市场的无缝隙覆盖。谢谢！ 

18 
投资者

182****4109 

请问机构对公司的调研很少，是什么

原因？ 

答：公司可以通过各种合法渠道与机构投资者进行

沟通。谢谢！ 



19 
投资者

136****7995 
公司有没有考虑外延并购？谢谢！ 

答：公司会根据自身战略需求，适时考虑外延并购。

谢谢！ 

20 158****4150 

孙总，您好，根据恩华 2020 年年报

中介绍，2025 年营收计划达到 100

亿元，2021 年实现营收增长 10%，

净利润 20%的目标，请教下孙总，公

司在面临集采的政策压力下，同时面

临人福、恒瑞的竞争，公司具体将在

哪些方面采取有力措施，实现上述的

经营目标呢？同时利润的增速还要

高于营收规模的增速，未来主要的增

长点在哪些方面呢？谢谢！ 

公司重视研发和创新，加大创新投入；规范生产工

艺，降低生产成本；继续加强营销队伍建设；加强

好欣晴在线咨询的移动医疗平台建设以及医疗服

务的平台建设等；继续推进国际化战略，一是积极

推动公司原料药及制剂的 FDA 复认证工作，加快

推进公司原料药及制剂产品的国际贸易。二是继续

寻求与国外药企或研发机构合作等。谢谢！ 

21 138****9081 
未来几年分红（包括回购的金额）能

否保持 2020 年这样的比例 

公司的股利分配比例 将根据公司的盈利状况，由

董事会提出预案，股东大会批准，届时我们会及时

发布 公告，请关注。谢谢。 

22 
投资者

137****3279 

财报 2020 年营收下降，净利润增长

主要是那些方面 

答：营收下降主要是原控股子公司恩华和润退出合

并报表及疫情共同影响所致。利润增长主要系公司

制剂产品的增长所致。谢谢！ 

23 
投资者

138****1216 

新药研发是很烧钱的，失败的也很

多，上海柯境是不是以后会分拆上市

引入更多的社会资金，来降低公司新

药研发的风险 

上海枢境生物科技有限公司是公司的全资子公司，

主要业务是开发创新药，目前，进展情况很好。未

来会根据需要，采用多种渠道融资，以保证新药研

发。谢谢！ 

24 156****1058 

1.请问类似于前期的股份回购注销，

今后是否可以常态化，2.缩减股本，

是否有利于提升公司利润，3.谢谢 

公司会根据自身的经济状况、资金情况、股价情况，

进行综合考量。缩减股本可以提升每股收益，改善

财务指标。谢谢！ 

25 158****8256 
目前公司阿戈美拉丁什么时候能上

市？渠道怎样 

阿戈美拉丁的研发一直在推进中，如有重大进展，

会及时进行公告。该产品与公司的营销渠道完全匹

配。谢谢！ 

26 
投资者

153****1216 

公司的营收和股价现在都被人福碾

压，做为董事，您有何感想？ 
答：公司会努力做好产品的研发和销售，谢谢！ 

27 
投资者

137****3279 

如何保证今年利润增加百分之二十。

公司采取了哪些措施。今年能有几款

新药上市 

公司重视研发和创新，加大创新投入；规范生产工

艺，降低生产成本；继续加强营销队伍建设；加强

好欣晴在线咨询的移动医疗平台建设以及医疗服

务的平台建设等。公司有新药获批会及时发布公

告。谢谢！ 

28 
投资者

185****0525 

目前股价明显低于去年公司回购价，

是否考虑再次回购？ 

答：公司是否回购，公司会根据自身实际情况来决

定。谢谢！ 

29 
投资者

131****4632 
介绍下公司今年的重点发展方向呗 

答：公司今年的重点发展方向是做好新上市产品的

市场推广及新药的研发工作。谢谢！ 

30 
投资者

177****0000 
请问现在股东人数多少呀 

截至 2020 年 12 月 31 日，公司股东人数 44,616 人。

谢谢！ 



31 
投资者

185****6086 

今年公司研发费用会增加多少。有没

有预案 
答：今年公司研发费用会增加 30%左右。谢谢！ 

32 
投资者

156****3651 

中国有四亿人存在睡眠问题，公司在

安眠药有布局吗？ 

公司在安眠药方面有布局，目前有产品阿普唑仑

等。谢谢！ 

33 186****9977 
请问 TRV130 什么时候进入临床，美

国上市销售如何， 

TRV130 目前正在做临床。美国上市销售情况良好，

市场空间较大。谢谢！ 

34 
投资者

177****0000 

地左辛迟迟不能批下来是不是哪个

环节有问题，请详细说明 

答：地左辛的有关申报材料均已上报药监局，等待

审批，谢谢！ 

35 158****5997 

请问贵公司引进新药 TRV130 国内

上市最新进展如何？预计何时可以

上市？ 

TRV130 目前正在做临床，进展情况良好，力争早

日上市，谢谢！ 

36 136****5527 

孙总好，公司年报中提到，一直在改

革提升销售人员的积极性，请问采取

了哪些措施，目前效果怎么样？在最

近新批的舒芬、羟考 tong 的销售上，

有什么新的想法吗？ 

具体政策已在执行，销售业绩是政策执行效果的有

力说明，谢谢！ 

37 151****0384 

请问贵公司注射液（力月西）在 21

年有没有可能进入集采，如果进入集

采，对公司的营收利润影响有多大？ 

本年度国家集采药品范围尚未确定，预计对公司的

营收影响不大。谢谢您 

38 133****0205 

请问，远恒药业的盐酸莫西沙星滴眼

液、诺西雨品牌 4 个系列 32 个品类 

化妆品以及技术引进消炎癣湿软膏

等产品是否与中枢神经系统领域有

关？公司是基于什么战略目的做上

述投资的？ 

公司控股子公司远恒药业主营业务为妇科、眼科用

药，该子公司是公司 IPO 之前历史形成的业务板

块，有其自身的特色和核心竞争力。经过多年的持

续发展，该子公司目前经营情况良好，形成了多业

并举的局面。谢谢！ 

39 133****9789 公司理财资金有多少额度？谢谢 公司理财资金额度人民币 18 亿。谢谢 

40 137****6510 

1、集采对公司产品的影响分析？

2021 年，哪些产品有较大可能纳入

集采？对公司有多大影响？比如前

期有报导，说米达唑仑注射液有可能

会纳入集采，公司怎么判断这个事情

对公司的影响？ 

2、公司年报第 30 页：2020 年研发

投入 245,863,036.38 元，研发资本化

20,825,010 元；但是公司的合并利润

表中，研发费用为 245,863,036.38元，

显然研发投入全部费用化了。那么，

公司的研发投入到底是多少？ 

药品集采是国家既定的战略决策，长期而言，有利

于促进国家医疗事业的可持续稳定发展，有利于改

善国计民生，也有利于医药行业的创新发展。公司

会采取措施积极参与应对集采的各项活动，提高产

品质量，积极转型创新药物的开发，仿创结合确保

公司的长期稳定发展。公司会不断增加新药的研发

力度，加大研发投入，2020 年度公司研发投入增幅

达到 30%以上。谢谢！ 

   



 


